

BULLETIN MENSUEL, BRANCHE MUNICIPALE JUIN 2023

EDITORIAL



Un Volontaire suit le mouvement des flacons lors de la campagne de vaccination contre la poliomyélite

Sollicités pour multiples interventions, les volontaires de la Croix-Rouge du Burundi passent à l'action pour sauver des vies et préserver la dignité humaine partout où la souffrance humaine se manifeste. Dans notre branche municipale, leur travail est porteur d'espoir. Les urgences et opérations, les catastrophes naturelles, les incendies, les inondations, l'action sociale et autres sont autant de travaux réservés aux volontaires de la Croix-Rouge. Lorsqu'une crise quelconque survient, ils n'hésitent pas à risquer leurs vies pour sauver les autres. Encore plus, se sacrifier dans le but d'alléger les souffrances d'autrui est notre engagement.

En effet, l'humanité est l'un des 7 principes fondamentaux qui stipule qu'une solution doit être trouvée aux souffrances humaines partout où elles se manifeste mais en prêtant une attention particulière aux populations les plus vulnérables. Semble-t-il nécessaire de faire un recrutement ciblé pour avoir un grand nombre de Volontaires animés d'esprit de volontariat afin d'aider la communauté à se rétablir

TENU DE L'ASSEMBLÉE STATUTAIRE DU L'UNITE DE QUARTIER

BUYENZI



Le troisième jour du mois de juin l'an 2023 a été organisée une assemblée statutaire dans l'Unité de Quartier de Buyenzi I. Ladite assemblée a eu lieu au Lycée Municipal de Buyenzi sous la présidence de Monsieur NDAYISENGA Augustin, Président de l'unité de Quartier.

Cet événement a vu la présence des volontaires du Quartier sous la gestion du Comité de l'Unité de Quartier, Madame NDUWIMANA Jeanne, conseillère chargée en ménages modèles au sein du Comité Communal et le Directeur du Lycée Municipal de Buyenzi.

Après l'hymne du Mouvement, le Président de l'Unité de Quartier a introduit la réunion. Il est revenu sur les grandes réalisations du mouvement dans l'Unité de Quartier à savoir la sensibilisation contre l'épidémie de Choléra et la pandémie d'Ebola, le recrutement de nouveaux volontaires sans oublier le recrutement ciblé, la redynamisation du Club DIH au Lycée Municipal de Buyenzi, la formation en premiers secours avec 14 lauréats qui ont été certifiés, l'octroi des Cartes d'Assistance Médical, la participation dans des couvertures sanitaires et travaux de salubrité, etc. Parmi les défis relevés, le Président de l'Unité de Quartier a mentionné la formation en Premiers Secours au Lycée Municipal de Buyenzi et le renforcement des travaux de protection de l'environnement.

Dans son propos, le Président du Comité Communal, Madame NDUWIMANA Jeanne a remercié l'Unité de Quartier et ses leaders des activités réalisées et de

leur présence à l'assemblée. Elle a invité le Comité à renforcer le recrutement car sans les volontaires, rien ne peut être réalisé. De même, elle a encouragé les Volontaires à faire valider leurs cartes de membres.

Le facilitateur des activités du Mouvement Croix-Rouge dans la Zone Buyenzi, Niyoyunguruza Christian, a félicité les Volontaires pour leurs activités en faveur des plus vulnérables. Il les a invités à multiplier ces activités car les vulnérabilités se font de plus en plus sentir dans la communauté. Il est revenu sur la franche collaboration avec la Direction du Lycée Municipal à travers son Directeur à qui, il a adressé ses vifs remerciements. « *Vous nous facilitez l'accès aux salles pour nos activités et vous êtes très accueillant envers nos volontaires dans l'encadrement du Club DIH.* », a précisé le facilitateur des activités de la Croix-Rouge du Burundi à Buyenzi.

Prenant la parole, le Directeur du Lycée Municipal de Buyenzi a reconnu qu'il est toujours émerveillé par l'esprit qui animent les Volontaires. Il a émis le souhait de voir tous les élèves de son école devenir membres du Club DIH afin qu'ils puissent puiser à la bonne source d'humanité.

Dans la logique de la complémentarité, le Directeur a formulé certaines demandes notamment la disponibilisation d'un brancard pour le club DIH afin de faciliter le transport des élèves qui sont souvent attaqués par des crises durant les cours et le débroussaillage des endroits situés derrière les salles de classes qui, des fois servent de repaire pour les preneurs de stupéfiants.

Après contribution des participants à l'assemblée, le Président de l'unité de Quartier a remercié le Directeur du Lycée pour sa participation à la réunion et a promis l'entière disponibilité pour le bon entretien des locaux et ses alentours pour la vie saine des élèves. L'assemblée a pris fin sur des engagements de tous à bâtir une unité de quartier modèle.

NDIKURIYO Casimir

VISITE CONJOINTE DES ZONES TOUCHÉES PAR LE CHOLÉRA



Ce mardi, le 6 juin 2023, la Croix-Rouge du Burundi en collaboration avec l'administration de la commune Ntahangwa et la délégation du bureau provinciale de la santé en Mairie de Bujumbura ont visité les zones qui ont été touchées par l'épidémie de choléra pour encourager les volontaires dans la lutte contre ce fléau.

Les quartiers Bukirasazi II et Nyarumanga de la zone Kinama qui ont été visités avaient enregistré dans les derniers jours des cas de personnes atteintes de choléra. Cette délégation a vivement salué le travail abattu par les volontaires de la Croix-Rouge du Burundi en cette zone qui ne ménagent aucun effort dans la lutte contre cette épidémie.

Des activités de pulvérisations des ménages touchés par cette maladie ont été organisées. Des endroits souillés et insalubres susceptibles d'être des foyers de propagation de cette épidémie ont été également pulvérisés.



Visite conjointe des lieux suspects

Les autorités administratives ont appelé la population de la zone Kinama à observer et à mettre en œuvre les mesures barrières contre les épidémies de choléra, de covid et d'Ébola sans oublier de respecter les mesures d'hygiène.

Dans d'autres localités de cette zone, les volontaires continuent à aider la population à avoir accès facile et gratuit à l'eau potable.

Les volontaires sont également présents du matin au soir et des drapeaux de la Croix-Rouge du Burundi flottent autour des robinets publics et cette image reflète la présence réelle du mouvement Croix-Rouge du Burundi au sein de la communauté.

Alexis Nibasumba

LA CROIX-ROUGE DU BURUNDI DANS LA CAMPAGNE DE VACCINATION CONTRE LA POLIOMYÉLITE



Le Volontaire en train de vérifier les flacons donnés aux vaccinateurs

Du 09 au 13 Juin 2023, les volontaires de la Croix-Rouge du Burundi, Branche municipale ont appuyé comme moniteurs de flacons dans la campagne de vaccination contre la poliomyélite au Burundi

En effet, après une formation qui a duré une journée, les volontaires de toutes les communes de la Mairie de Bujumbura ont été affectés aux différents centres de santé et hôpitaux des districts de leur ressort pour le suivi de mouvements des flacons et sachets zippés.

Leurs responsabilités étaient de vérifier que les quantités de vaccins reçus sont conformes à celle qui étaient attendues, assurer la distribution quotidienne des flacons et sachets zippés aux équipes de vaccination, s'assurer du remplissage correct des fiches de pointage et de remplir le questionnaire ODK collect pour comparer le stock théorique des flacons utilisables/non utilisables au stock physique des flacons utilisables/non utilisables à la fin de la journée.

Jean Bosco Ntihinyuzwa, Secrétaire Provincial de la branche municipale à la Croix-Rouge du Burundi, a encouragé les volontaires qui venaient de recevoir des instructions pour cette activité. « *Allez et agissez à la Croix-Rouge, je suis sûr que vous allez bien mener ce dont vous êtes appelé à faire* », a-t-il recommandé.

Les volontaires de la Croix-Rouge sont souvent sollicités dans de telles activités et c'est l'honneur pour les volontaires eux-mêmes et pour la société nationale en général.

Signalons que le ministère de la santé publique et de la lutte contre le sida compte organiser un deuxième et troisième passage de vaccination contre la poliomyélite.

IRADUKUNDA Fulgence

CLÔTURE DES ACTIVITÉS DU CLUB DIH DU LYCEE SAINTE FAMILLE DE KINAMA, EXERCICE 2023



Lors de la fête de clôture des activités de fin d'année du club DIH du Lycée Sainte famille de Kinama

Les élèves membres du club DIH au lycée sainte famille de Kinama ont organisé ce mardi le 28 juin 2023 des cérémonies de clôture de fin d'année.

Dans son discours, le représentant du club DIH audit lycée, a d'abord remercié la Croix-Rouge d'avoir initié ce club au sein du lycée Sainte famille de Kinama. Selon ce représentant, 96,35 % des activités programme du club DIH au lycée Sainte famille de Kinama ont été réalisées.

La création de ce club a été saluée par le Directeur de cette école. Il a remercié la Croix-Rouge d'avoir donné une formation en premiers secours à ces élèves et d'organiser des séances de sensibilisations sur les violences sexuelles et basées sur le genre.

Selon lui, ces formations ont permis aux élèves d'acquérir des connaissances et des compétences qui permettent le développement des valeurs d'humanité.

Le directeur du lycée Sainte famille de Kinama a terminé son discours en demandant à la Croix-Rouge du Burundi d'étendre le programme de création des clubs DIH dans toutes les écoles de la mairie de Bujumbura. « *Les messages et*

les enseignements reçus par ces élèves membres des clubs DIH se répercutent positivement dans la communauté. » A-t-il indiqué. Pour appuyer les activités du club DIH du lycée Sainte famille de Kinama, le président du comité communal de la Croix-Rouge en commune Ntakangwa a remis une enveloppe pour encourager les membres de ce club à aller toujours de l'avant en les invitant à être toujours au service des vulnérables pendant ces périodes des vacances.

Ces cérémonies ont été rehaussées par la présence du Secrétaire Provincial de la branche municipale de la Croix-Rouge et du président du comité communal du mouvement Croix- Rouge en commune Ntakangwa, du directeur du lycée Sainte famille de Kinama ainsi que les enseignants de ladite école.

Alexis Nibasumba

CONCLUSION

Toutes les activités de ce mois de juin ne sont pas dans ce bulletin ! Beaucoup d'entre elles se trouvent dans les bulletins précédents car la même activité peut se répéter maintes fois dans différentes communes de la branche municipale conformément au programme établi. La branche municipale a pu réaliser presque toutes les activités qui était sur l'agenda grâce aux dévouement des volontaires qui ne cessent d'honorer leur engagement.